



SOCIETÀ DI SAN FRANCESCO DI SALES  
SEDE CENTRALE SALESIANA  
Via Marsala 42 - 00185 Roma  
*Il Rettor Maggiore*

Prot. 25/0243  
Rome, le 24 juin 2025

## MESSAGE POUR LA FÊTE DU RECTEUR MAJEUR À TOUS LES SALÉSIENS DE DON BOSCO

*Chers confrères, chers collaborateurs et collaboratrices de nos Communautés Éducatives et Pastorales, chers jeunes,*

Permettez-moi de partager avec vous ce message qui vient du fond de mon cœur. Je vous le communique avec toute l'affection, la reconnaissance et l'estime que j'ai pour chacun et chacune d'entre vous qui êtes engagés dans la mission d'éducateurs, de pasteurs et d'animateurs de jeunes sur tous les continents.

Nous sommes tous bien conscients que l'éducation des jeunes a de plus en plus besoin d'adultes porteurs de sens, de personnes qui possèdent une base morale solide, capables de leur transmettre une espérance et une vision d'avenir.

Si nous avons tous à cœur de marcher avec les jeunes, de les accueillir chez nous, de leur offrir des possibilités d'éducation en tous domaines, dans les réalités variées que nous menons, nous sommes également conscients des défis culturels, sociaux et économiques auxquels nous sommes confrontés.

À côté de ces défis qui font partie de tout processus éducatif et pastoral, puisqu'il s'agit toujours d'un dialogue continu avec les réalités terrestres, nous reconnaissons que, en raison des situations de guerres et de conflits armés dans diverses parties du monde, l'appel que nous vivons devient plus complexe et plus difficile. Tout cela a un effet sur l'engagement que nous prenons. Il est encourageant de voir que, malgré les défis que nous devons affronter, nous sommes déterminés à continuer à vivre notre mission avec conviction.

Ces derniers mois, le message du Pape François et maintenant les paroles du Pape Léon XIV invitent continuellement le monde à regarder en face cette situation douloureuse qui ressemble à une spirale grandissant de manière effrayante. Nous savons que les guerres n'engendrent jamais la paix. Nous sommes conscients, et certains d'entre nous en font l'expérience sur la ligne de front,

que chaque conflit armé, chaque guerre apporte son lot de souffrances, de douleurs et d'aggravation de toutes sortes de pauvreté. Nous savons tous que ceux qui paient, en fin de compte, le prix de ces situations sont les personnes déplacées, les personnes âgées, les enfants et les jeunes qui se retrouvent sans présent et sans avenir.

C'est pourquoi, chers confrères, chers collaborateurs, chères collaboratrices et chers jeunes du monde entier, je souhaiterais vous demander que, pour la fête du Recteur Majeur, qui est une tradition remontant à l'époque de Don Bosco, chaque communauté, à une date proche de la fête du Recteur Majeur, célèbre la Sainte Eucharistie pour la paix.

C'est une invitation à la prière qui trouve sa source dans le sacrifice du Christ, crucifié et ressuscité. Une prière comme témoignage pour que personne ne reste indifférent face à une situation mondiale secouée par un nombre croissant de conflits.

Il s'agit d'un geste de solidarité avec tous ceux, notamment les Salésiens, les laïcs et les jeunes qui, en ce moment particulier, avec beaucoup de courage et de détermination, continuent à vivre la mission salésienne au milieu de situations marquées par les guerres. Ce sont des Salésiens, des laïcs et des jeunes qui demandent et apprécient la solidarité de toute la Congrégation, la solidarité humaine, la solidarité spirituelle, la solidarité charismatique.

Alors que le Conseil Général et moi-même, nous faisons tout notre possible pour être très proches de tous, de manière concrète, je crois qu'en ce moment particulier, ce signe de proximité et d'encouragement doit être donné par toute la Congrégation.

À vous, nos chers frères et sœurs du Myanmar, de l'Ukraine, du Moyen-Orient, de l'Éthiopie, de l'Est de la République Démocratique du Congo, du Nigéria, d'Haïti et d'Amérique Centrale, nous voulons vous dire haut et fort que nous sommes avec vous. Nous vous remercions pour votre témoignage. Nous vous assurons de notre proximité humaine et spirituelle.

Continuons à prier pour le don de la paix. Continuons à prier pour nos confrères, laïcs et jeunes qui, vivant dans des situations très difficiles, ne cessent d'espérer et de prier pour que la paix s'instaure enfin. Leur exemple, le don d'eux-mêmes et leur appartenance au charisme de Don Bosco, sont un témoignage fort pour nous. Avec tant de personnes consacrées, prêtres et laïcs engagés, ils sont les martyrs des temps modernes, c'est-à-dire les témoins de l'éducation et de l'évangélisation qui, malgré tout, en tant que véritables pasteurs et ministres de la charité évangélique, continuent d'aimer, de croire et d'espérer un avenir meilleur.

Nous tous, cet appel à la solidarité, nous l'accueillons de tout notre cœur.

Merci.



*Fabio Attard sdb*

P. Fabio ATTARD, sdb  
*Recteur Majeur*